

AGRICULTURA  
1ad

# Gran Verbena en el patio del Colegio "La Salle" los días 21, 22 y 23 de Noviembre.



Año VIII—Panamá, 12 de Noviembre de 1942 — N° 414

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración

Apartado 345  
Teléfono 923

## Consejos útiles dedicados a la Juventud Masculina de la Acción Católica

### SUGESTION PARA EL MES DE NOVIEMBRE

1. JACULATORIA PARA TODO EL MES: "Misericordiosísimo Jesús, da a las almas del purgatorio el descanso eterno."
2. EVANGELIO DEL MES: Resurrección de Lázaro. S. Juan, Cap. 11, de 21 a 27.
3. INTENCION DE LA COMUNION Y DE LA SANTA MISA: El alivio de las almas del purgatorio.
4. VIRTUD QUE SE HA DE PRACTICAR: Condescendencia en prestar servicio.
5. SUGESTION DE LA ORGANIZACION: Procurar la asistencia de los niños al Catecismo.

## VIDA CATOLICA

### AMPLIADA LA FACULTAD DE CONCEDER INDULGENCIAS

Decreto reciente de la Sagrada Penitenciaría faculta a los Prelados para conceder mayores indulgencias de las que antes se les permitía.

Así: los Obispos, Vicarios Apostólicos, Prefectos Apostólicos, Abades y Prelados nullius, que antes solo podían conceder 50 días ahora pueden llegar hasta 100. Los Arzobispos en lugar de 100 tienen facultad para conceder hasta 200 días de indulgencia, y los Cardenales 300 días en vez de los 200 acostumbrados.

### EL PAPA BENDICE A LOS FIELES DE ESTADOS UNIDOS

El Santo Padre, Pío XII, ha dirigido al Excmo. señor Francis J. Spellman, Arzobispo de Nueva York, a la vez Presidente del Comité episcopal de la Propaganda de la Fe, un sentido radiograma, que dice:

"Con el más grande aprecio y especial amor, tanto para con nuestros queridos misioneros que, a pesar de los presentes trastornos, se esfuerzan en extender el Reino de Cristo, como para con los fieles que con la más laudable generosidad e incansable celo continúan ayudando a las misiones, pedimos al Señor les colme de bendiciones, favorezca sus trabajos y les llene de paz y de gozo. A todos los bendecimos de todo corazón".

### DIPLOMATICOS DE PERU, BOLIVIA Y CUBA RECIBIDOS POR SU SANTIDAD

Tres diplomáticos hispanoamericanos fueron recibidos recientemente por Su Santidad: Diomedes Arias Schreiber, Embajador del Perú; Bailón Mercado, Embajador de Bolivia, y Miguel Figueroa Miranda, Encargado de Negocios de Cuba.

### MISA POR EL PERU CELEBRA S. S. EL DIA DE SANTA ROSA DE LIMA

Con ocasión de la festividad de Santa Rosa de Lima, el Papa celebró una misa por el bienestar

espiritual y temporal de la noble República del Perú.

Así lo comunico al Excmo. Mons. Pedro Pascual Farfán, Arzobispo de Lima, el Nuncio Pontificio en el Perú, Ecmo. Mons. Fernando Cento, manifestándole el profundo agradecimiento de Su Santidad para con todos los peruanos por la filial generosidad demostrada con ocasión de su jubileo episcopal.

### REUNION ANUAL DE LA ASOCIACION DE CARIDADES CATOLICAS.

En la ciudad de Kansas, Mo. (Estados Unidos), la Asociación Católica Nacional de Caridades celebró su vigésima octava reunión anual, a la cual concurren unos 600 delegados de todas partes de la Unión: 150 Sacerdotes, representantes de las organizaciones diocesanas de Caridades Católicas, 250 religiosas pertenecientes a instituciones caritativas, 150 miembros de la Sociedad de San Vicente de Paúl, prominentes líderes en el campo de la acción social, etc., etc.

Especial atención prestó la conferencia a la cooperación que debe prestarse a cuanto se relaciona con otras instituciones en lo referente a la guerra.

En aquella reunión, se consideró, con interés y detenimiento, la gran responsabilidad que grava sobre los católicos, llamados a poner en práctica sus propios principios y enseñanzas; sobre todo la apremiante necesidad de enfrentarse con firmeza y decisión a las dificultades de la hora presente, que exigen, por lo mismo, mayor abnegación e impo-

La primera hora, antes o después del amanecer, es un instante sagrado. El alma que no conoce su valor jamás se iniciará suficientemente en los caminos de Dios, que ha arreglado el curso de los astros al propio tiempo que la vida del hombre, haciendo de la una y de la otra cierta calculada armonía. El desdén de esta armonía, funesto a la salud y al trabajo, aún lo es más a la piedad. El hombre que prolonga su sueño más allá de la madrugada, porque ha prolongado la velada indebidamente, encuentra ya en la cabecera de su cama el ruido y los afanos del mundo con su ruido tumultuoso y busca en vano para Dios la hora que ha perdido por su culpa. No le salen al paso sino deberes que se precipitan, agobios que unos a otros se atraen, el olvido de su alma y el silencio de la verdad. Por esto, en tiempos más cristianos que los nuestros, las familias fuertes y los espíritus vigorosos tenían por máxima acostarse temprano para temprano levantarse.

Cuando yo salí de mi pueblo, Aguadulce, a la edad de 17 años, para venir a la Escuela Normal de Panamá, un profesor eminentísimo, el ilustrísimo señor Paúl, que desde que tuve el honor de merecerle su benévola simpatía, trató siempre de interesarse por mi educación, me dijo lo que no he olvidado jamás: si usted quiere ser todo lo que Dios

exige de usted, y vivir tanto cuanto su naturaleza permite, nunca véle más allá de las diez de la noche.

No está demás que, tratándose de consejos útiles, termine el presente diciéndole a la juventud masculina de la Acción Católica, que deteste lo siguiente: En la actualidad, por una aberración común, pero severamente castigada, se quiere unir al prestigio de los trabajos serios el goce de los vulgares. Se cree que más allá de la media noche el hombre se hace social, y al despertar se encuentra todo un escritor, todo un sabio y hasta todo un magistrado, esperando que la naturaleza, abatida por tanta carga, se venga del mismo genio por medio de un idiotismo que entristece la imaginación.

Jóvenes: consagrad el alma matutina a la contemplación de esa otra alma, aún más espléndida y más pura, que es la palabra de Dios. Aquella es la luz de nuestros ojos, ésta es la luz de nuestro corazón: levántense, pues, ambas, a un mismo tiempo sobre vosotros para alumbrar vuestra vida. No olvidéis que la salida del sueño es como la salida del sepulcro, y cuando Jesucristo se levantó del suyo, en el día de su resurrección, un ángel fué quien removió la piedra que le servía de losa.

Nicolás Victoria J.

nen más sacrificios para el ejercicio de la caridad.

El Obispo de Kansas, Monseñor O'Hara, dijo: "No me interesan a mi tanto las cuestiones técnicas acerca de como debe procederse, como el entusiasmo, la abnegación y actividad de los que forman el Ejército de la Caridad Católica."

Especial atención prestó la conferencia a la cooperación que debe prestarse a cuanto se relaciona con otras instituciones en lo referente a la guerra.

### ENSEÑANZA DE RELIGION EN LAS ESCUELAS PUBLICAS DE N. ORLEANS

De magnífico triunfo se califica el alcanzado por el Excmo. Arzobispo de Nueva Orleans, Louisiana, Monseñor Francis Rummel, quien ha logrado que pueda darse instrucción religiosa en las escuelas públicas, durante las horas de clase, a los niños católicos, siempre que sus padres expresen su consentimiento por escrito. Esta condición ha sido la única que ha impuesto el Superintendente de Instrucción Pública, y no debe olvidarse que se trata de un país protestante; pero asimismo debe tenerse en cuenta que allí la libertad no solo se predica sino también se practica. Las clases se

tendrán los martes y viernes en la tarde.

### EN LOS CUERPOS ESCOLARES DE LA VICTORIA FORMAN LAS ESCUELAS CATOLICAS

Las escuelas católicas, de enseñanza secundaria de los Estados Unidos, secundarán el plan propuesto por la Agencia de seguridad federal y por la Oficina de Educación, el cual tiene la finalidad de enlistar a los jóvenes de escuela secundarias, con edad adecuada para cooperar a los esfuerzos de guerra y acudir, si las circunstancias lo requieren, a incorporarse al Ejército. Mientras tanto formarán los Cuerpos de las Escuelas Altas de la Victoria.

De las 28,000 escuelas secundarias de la nación, que forman esta nueva sección de actividad para tiempo de guerra, 2,105 son instituciones católicas, que cuentan con 361,123 estudiantes y 20,976 profesores.

El fin inmediato que se persigue es ir preparando a los jóvenes para aquellos servicios de guerra que pueden serles asignados al salir de la Escuela Alta, y, a la vez, proporcionarles la instrucción necesaria para que puedan tomar parte activa en los esfuerzos que hacen las respectivas comunidades para contribuir a ganar la guerra. A este fin, se les entrena en cuestiones apropiadas y también militarmente.

### REUNION DE LOS CABALLEROS CATOLICOS

En la tarde de hoy, a las 5 p.m., en los salones de la Acción Católica, se reunirán todos los caballeros católicos para ser presentados a su nuevo Consiliario, Reverendo Padre Mariano Diez, S. J.

Se pide a todos una puntual asistencia.

## Nuestro día de Retiro

Uno de los grandes beneficios de la Casa Central de la Acción Católica, se está palpando ya con la oportunidad que tenemos de realizar un día de retiro cerrado al mes. Comenzamos el segundo domingo de Agosto, cuando apenas instaladas las oficinas y sin ninguna comodidad para permanecer en la casa, lo hicimos por la vía de ensayo, siete socias, y quedó bosquejado el horario que podría seguirse en adelante.

la Iglesia con las plegarias, ofrecido el Excmo. Consiliario General, Dr. Francisco Beckmann, quien llena de Dios las almas durante la meditación de las diez de la mañana, punto principal del retiro. Los tiempos de lecturas, oraciones y descanso se suceden armónicamente entre la Santa Misa y los actos genera-

les de la tarde, con gran provecho espiritual.

Si durante las obras de reparación del edificio, el número de las que practican el retiro ha ido en notable aumento, ahora que la Casa Central ofrece excelentes condiciones, es de esperar que todas cuantas puedan, se animen a incluir en su método de vida espiritual esta práctica tan recomendable para el acrecentamiento de virtudes y para el mejor conocimiento de uno mismo.

Invitamos muy especialmente a estos retiros a las socias que forman las Directivas de los Centros Diocesanos y de los Centros Parroquiales de la ciudad.

Una Dama de la Acción Católica.

## GRAN VERBENA

EN EL PATIO DEL COLEGIO LA SALLE EN LOS DIAS 21, 22 Y 23 DE ESTE MES

A beneficio de la Acción Católica, con el propósito de reunir los fondos que le son indispensables para solventar compromisos contraídos y para proseguir sus obras de caridad y beneficencia, se llevará a efecto en los días 21, 22 y 23 del presente mes, una gran verbena en el amplio patio del Colegio La Salle.

Al efecto se han organizado ocho kioscos, que ofrecerán al público bebidas y comidas exquisitas, golosinas insuperables, sandwiches, bizcochos, confituras confeccionadas por especialistas bien acreditadas y toda clase de manjares apetitosos, que satisfacerán los paladares más exigentes y que prometen constituir el mayor deleite del público goloso.

Se ofrecerán juegos de destreza para los amigos del deporte, que constituirán una novedad.

La juventud femenina prepara grandes sorpresas; servirá una oficina postal modernísima, que hará época en los grandes acontecimientos y tendrá bajo su dirección los mejores vaticinios del porvenir para todos sus consultores.

Acudid todos, a esta que será memorable verbena, a divertirse; allí pasaréis el rato muy agradablemente y, al retiraros, llevaréis un grati-

recuerdo de la amena diversión y además, lo más importante, sin duda, la satisfacción de haber contribuido a una obra de caridad y beneficencia; a una obra que realiza el bien no solo a los panameños sino a todos aquellos hermanos que necesitan los auxilios de nuestra acción católica, sea en el orden de una efectiva asistencia social, o en el de una ayuda moral o bien en el de proporcionarles los recursos abundantes del tesoro espiritual de la Iglesia con las plegarias, ofrecimiento y aplicación de los actos de piedad, de penitencia por parte de sus miembros.

Que esta verbena sea ocasión propicia para que cada cual, en la esfera de acción de sus posibilidades, demuestre su desprendimiento, su espíritu de caridad y su amor a instituciones como la que los convoca para el bien de todos: los que dan como los que reciben.

Se encarece a todas las personas que quieran contribuir con objetos y donativos, lo mismo que a las amas de casa que quieran obsequiarlos objetos que carecen de uso en su hogar, enviarlos a la Casa Central de la Acción Católica: Calle 4a, número 21.

# LA "TRIBUNA" DEL ESTUDIANTADO CATOLICO PANAMEÑO

La correspondencia para la "TRIBUNA" dirijase a la Iglesia de San José Apartado 849—Panamá.

Esta hoja aparecerá la segunda semana de cada mes durante el curso escolar.

## ALREDEDOR DE LOS COLEGIOS

### Internado de María Auxiliadora

Octubre, mes del Rosario!.. Como si dijéramos mes de las rosas, que, perfumadas, brotan de miles y miles de labios cristianos, que con todo fervor repiten "Ave María"; que luego se deshojan sobre la tierra, convertidas en gracias celestes; como el agua clara y cristalina del lindo surtidor, que, al elevarse a lo alto, se derrama simultáneamente a su alrededor haciendo producir flores y frutos exquisitos. Y, en verdad, cuántas rosas fragantes contemplamos en el vasto campo de la Iglesia Católica; flores de santidad, cuyos ópimos y copiosos frutos se cosecharán al través del tiempo y las edades!...

En efecto, el día 3 Santa Teresita del Niño Jesús, la Reinecita de Li-seux, y Patrona universal de las Misiones, despertó esta vez entre nosotras las mismas ansias de apostolado que a ella la animaban, siendo así que desde el principio de este mes no se oían sino resonar por todos los ámbitos de nuestra Escuela frases apostólicas, palabras convincentes llenas de celo y entusiasmo, sucediéndose por doquier los generosos y ocultos sacrificios, que demostraban a las claras que la semilla caía en terreno abonado de antemano, y que presagiaban el éxito de nuestra tradicional Fiesta Misionarial, que debía celebrarse el día 18.

Ya desde la víspera, 17, día dedicado a Santa Margarita María de Alacoque, otra rosa encendida de caridad, subió de punto el fervor y celo apostólico de las alumnas, con la recepción y consagración solemne de las nuevas Cruzadas Eucarísticas, que precisamente escogieron este día, llevadas por la admiración y amor, que profesan a la Gran

Apóstol de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús. Verificóse a continuación la Bendición y Jura de la bandera de la naciente Asociación.

¿Cómo pasar por alto el glorioso Aniversario ed la Consagración Episcopal de nuestro dignísimo Prelado, Monseñor Maiztegui? el que, debido a una hermosa coincidencia, fué investido de esta dignidad en el mismo día dedicado a honrar a esta insigne y esclarecida Apóstol, como para mejor demostrar ante los hombres la grandeza de una alma como la suya, "Toda de Cristo y para Cristo". Nosotras, sus pequeñas y amantes hijas, le ofrecimos, en armonioso conjunto, el tributo de nuestras plegarias y felicitaciones.

Y llegó el esperado 18!... Con qué presteza y alegría se efectuó el arreglo de nuestro amplio corredor, "Madre María Mazzarello", que se presta admirablemente para estos casos, quedando en un santiamén convertido en un precioso bazar, donde descollaba la famosa Pesca, mejor dicho, la "Milagrosa Pesca", que forma la delicia de los concurrentes. El éxito, como dijimos, superó nuestras esperanzas; pues los sabrosos tamalitos y diversas golosinas, lo mismo que el famoso Chicheme y demás refrescos desaparecieron rápidamente de la vista de las expendedoras, que se maravillaban ante tanta esplendidez y generosidad.

Llegue pues a los misioneros, junto con nuestro óbolo, nuestras fervientes plegarias y entusiasta admiración por su sublime y desinteresada actuación en la evangelización de las almas en el mundo entero.

La Cronista.

## Las Hermanas de la Caridad

Sabedlo, Monjitas, Hermanas Santísimas de La Caridad; El César que Escribe, os Rinde Tributo; y Grita muy Alto, a El Gran Universo; Lloro a las Flores, Repletas, Perfumes; Fragancia Infinita, Gentileza Llenas; Amor de Los Cielos, a Diosa Hermosísima; que nombran La Madre y Hermanas; Vestal, yo las nombro en siempre, de La Caridad.

Azules Esposas del Sol de Los Cielos, Más Altos que Vido, El Santo Proscrito; El Dulce Extranjero, Sin Patria; ni Amigos, ni Leyes, ni Líos; que Escriban sabrán, Inmensas Historias... y quienes Conspiran, quienes son Los Buenos... Historias Sabrán... De Los Hospitales, y de los Hospicios, El Gran Heroísmo; de Madres y Hermanas, de Azul Caridad; Historia, La Hermosa de Santo Hospital.

Monjitas y Madres de Azules Colores, en esos que nombran Hábitos; vestidos, cual suelen decir; Azul de Los Cielos, de tela vestidas; de Gran Caridad, de blanco cual nieves; Allí en Vuestras Almas, de Rosa de Oriente, Granates, Tesoros; Vues-

tro Corazón, de Verdes Laureles Corona Infinita; Orlada La Santa Cabeza; en La Sien, La Palma de Oliva de Paz El Embrema Al Mundo en La Diestra, le dáis Talismán.

Que aprende La Gente, que os mira pasar; con blancas con nítidas vírgenes; Eneidas de América Santh, Flores Hermosísimas; Flores sin igual, de Hermosos Matices; Fragantes Aromas, de Altos que I-risan; Cabeza Hermosísima; Ojos de Querube; Cabezas de Iridia, Niñas de La América; Belleza Sin Par.

Que aprende la gente, no diré El Respeto; La Santa, La Hermosa; Gran Admiración, que debe a las Monjas; Las de Caridad, Hermanas cual dicen; Madres digo yo, que Escriban; que Escriban sabrán que Hermosura. Vírgenes Azules, Esposas de Un Dios. Del Dios del Iridio, que Vido El Gigante; cuando el otro día, os vi yo pasar; por La Gran Terraza, a Orilla del Mar.

Isolina Alvarez.

1er. Año Escuela Comercial de María Inmaculada.

## LIBERTAD

En todos los países del mundo, la fecha de independencia es celebrada con júbilo, ya que el orgullo de todo pueblo consiste en su libertad.

¡Libertad! ¿Quién sabe exactamente lo que significa esta palabra, lo que cuesta obtenerla y todo el poema que en sí sólo encierra?

¡Libertad! Esto es lo que nosotros, los panameños, en medio de la más grande alegría, celebramos en el 3 de Noviembre; magna fecha,

en que nuestros valientes y patrióticos antepasados, guiados por Dios, y en su deseo de vernos libres, independizaron a nuestro querido Panamá de la soberanía de otro pueblo, por crearla capacitada para gobernarse a sí misma y entrar de lleno y con honor en el concierto de las naciones libres e independientes.

Hoy día, podemos decir con toda la fuerza de nuestros pulmones: Pertenecemos a una nación libre, de-

mocrática y cristiana. Tenemos nuestra bandera, símbolo de nuestras glorias y orgullo de nuestra Patria. Poseemos un escudo y un himno, que al contemplar el uno, y escuchar al otro, nos enardece y nos llenamos de entusiasmo y de valor. ¿Habrán en el mundo algo más bello que nuestros emblemas nacionales? Tenemos una madre, que nos defiende nuestros derechos y nos hace respetar en todo el mundo. Pero estos privilegios que nos hace gozar nuestra Patria, nos obligan con recíprocos deberes para con ella. Debemos amarla, y mostrarnos dignos hijos de ella en todas las partes del mundo y en todas las circunstancias de la vida. Debemos defenderla con valor, cuando nos reclame nuestra ayuda, y defender también sus intereses,

cooperando con nuestros talentos, con nuestras energías y con el vigor de nuestra juventud a su grandeza y enriquecimiento. Debemos mirar el honor de la Patria como nuestro propio honor y cuidar sus bienes como cuidados nuestras personas y lo que a nosotros pertenece.

Demos gracias a Dios en ese día por el beneficio de nuestra libertad e independencia; y roguémosle también por todas las naciones que sufren, y les devuelva la paz y la caridad cristiana a fin de que todos vivamos en armonía como buenos hermanos e hijos que somos de un mismo Dios.

Sarita Solís Villalaz.

Graduanda del Colegio de San José.



Colegio Internacional de María Inmaculada.—Un aspecto de las clases.

### LA POESIA DEL MES

## A Todos Los Santos

*Patriarcas, que fuisteis la semilla  
Del árbol de la fé en siglos remotos,  
Al vencedor divino de la muerte  
Rogadle por nosotros*

*Profetas, que rosgasteis, inspirados  
Del porvenir, el velo misterioso,  
Al que sacó la luz de las tinieblas  
Rogadle por nosotros.*

*Almas candidas, Santos Inocentes,  
Que aumentáis de los ángeles el coro,  
Al que llamó a los niños a su lado  
Rogadle por nosotros.*

*Apóstoles, que echasteis en el mundo  
De la Iglesia el cimieno poderoso,  
Al que es de la Verdad depositario  
Rogadle por nosotros.*

*Mártires, que ganasteis vuestra palma  
En la arena del circo, en sangre roja,  
Al que os dió fortaleza en los combates  
Rogadle por nosotros.*

*Vírgenes, semejantes a azucenas,  
Que el verano vistió de nieve y oro,  
Al que es Fuente de vida y hermosura,  
Rogadle por nosotros.*

*Doctores, cuyas plumas nos legaron  
Al que es Raudal de ciencia inextinguible  
De virtud y saber rico tesoro,  
Rogadle por nosotros.*

*Soldados del ejército de Cristo,  
Santos y Santas todos,  
Rogadle que perdone nuestras culpas  
A aquel que vive y reina entre vosotros.*

GUSTAVO A. BEGKER.

## La Cigarra y la Hormiga

Existe y ha existido siempre y en todas las épocas, una gran división en la humanidad: una división que podríamos comparar con la circulación sanguínea:

Los amantes del trabajo, los que dan vida nueva a la humanidad, los que ven en cada desierto una fuente de prosperidad que puede explotarse, y los que ven en el trabajo un obstáculo insuperable.

Son pues los primeros, la sangre arterial del universo, los segundos los desechos de éste.

En la imaginación fabulesca del gran Samaniego, floreció la idea luminosa de retratar a la humanidad bajo el disfraz de dos animales, que son la antítesis el uno del otro.

Raros son los que no conocen la sencilla e instructiva fábula, "La Cigarra y la Hormiga". Mientras la primera canta y ríe sin cesar confundida con las hojas amarillentas del maizal en flor, la segunda echa sobre sus débiles espaldas pesos cuatro veces superiores a ella, y ve con ojo previsor, cómo, a costa de su esfuerzo, el granero subterráneo de su vivienda se colma de alimentos. Cuando el firmamento se cubre de negros nubarrones, y los truenos rasgan el vacío con estentórea voz, llevando con ellos las torrenciales lluvias tropicales, que harán reverdecer bosques, valles y montañas con su largo baño invernal, vemos la cigarra, ronca todavía por la farrá veraniega acercarse con macilento paso a la puerta de la hormiga, a pedir parte del alimento que ésta, en el verano, cuando el astro rey ejercía todo su poder en la bóveda celeste, acumulaba con tanto

trabajo, pudiendo también ella, si quisiera, cubrir a la copa frondosa de los árboles, a admirar la obra maestra del Creador

En la humanidad también hay cigarras y hormigas. Pero si las hormigas humanas, dieran a las cigarras el NO irrevocable que dió la hormiga de la fábula, disminuiría el número de éstas.

Veríamos entonces la transformación de cigarras en hormigas; veríamos levantarse ante nosotros un mundo mejor, alejado del odio, hijo del ocio; veríamos a los parásitos echar raíces en el fértil suelo y aprovecharse del humus, que éste le brinda generoso.

En todas las ramas de las artes y las ciencias encontraremos los personajes de ésta fábula. Vemos al vate inspirarse para la posteridad; le vemos prender la antorcha de la sabiduría con la llama diáfana de la poesía; y luego, irguiéndose, al lado del lírida, los poetillas de novela, que pisotean el arte hijo del cielo, elevando su voz desafiada y fría en los programas de radio, etc., sólo para satisfacer las pasiones de otras cigarras: siempre los que trabajan, y los que no trabajan, odiando a los que trabajan.

Recordemos pues la lección que nos legó el gran Samaniego; y hagamos lo posible para dar con nuestro ejemplo un fuerte empuje a la decaída humanidad. Trabajemos honradamente y no ambicionamos el fruto del trabajo honrado.

Félix A. Pitty V.

III Año B. La Salle.

## Jóvenes, Despertad; Venid a Nosotros

De muy pocos es conocida la existencia de la "Juventud Católica Masculina Panameña", una de las cuatro ramas que integran la A. C., salvaguarda de los intereses morales, de la verdadera cultura y de la civilización.

El movimiento de la Juventud Católica Masculina es de carácter mundial, y lleva, como ideal, la unión de todos los jóvenes, de miras elevadas, para hacer frente a las olas del mal, que amenazan avasallar lo que es grande y digno.

El ambiente actual es de indiferentismo, de irreligiosidad; el aire, que se respira, está emponzoñado,

por lo que aún los más esforzados paladines se ven impulsados a claudicar.

El mundo arde en llamas; los hombres embriagados en el odio y las naciones desangradas por la venganza; los fundamentos sociales minados en su base, la verdad sustituida por la mentira; la virtud suplantada por el vicio. ¡Qué horroroso se presenta el espectáculo del mundo con el enseñoreo de estos poderes en el alma de los hombres!

En vista de esto, más que en otro momento, se presenta hoy la necesidad de la defensa de lo que tanto

(Pase a la Pág. 3ª)

NECESIDAD DE LA EDUCACION RELIGIOSA

O religión o bastón.— Un ministro inglés, lord Palme-
ston, estuvo visitando una vez el oratorio salesiano de Tu-
rín. Habiendo entrado a un salón en que se encontraban es-
tudiando quinientos niños, admirado del gran silencio y re-
cogimiento que guardaban, preguntó al Beato Don Bosco
de qué medios se valía para conseguir aquellos efectos de
disciplina.

El Beato le respondió:

—De medios de que no podéis servirnos vosotros, los
protestantes, esto es, de la frecuente confesión y comunión
y de la misma bien oída todos los días.

—Teneis mucha razón, replicó el ministro inglés, noso-
tros carecemos de estos medios de educación: pero ¿no po-
drían suplirse con otros medios?

—Con el bastón, exclamó Don Bosco.

—Bien áicho, agregó lord Palmeston: o religión o bas-
tón.

Al Mal Tiempo Buena Cara

Ve ustedes, ese caballero que se
sienta ahora en la segunda fila de
butacas, decía a unas señoras un
escritor satírico. Pues ese ha con-
tribuido a enjugar muchas lágrimas
en Madrid.

Dios lo bendiga, exclamó una de
ellas. ¿quien es?

Un vendedor de pañuelos.

Sutileza Femenina

Iban juntos en un coche un ca-
ballero y una señora. A poco el se-
ñor sacó un tabaco habano y dijo:
¿—Le incomoda a usted el humo,
señora?

No sé decir a usted, porque nunca
ha fumado delante de mí ningún
caballero.

LA CICATRIZ

A Don Juan Don Diego hirió.
Y aunque arrepentido luego
Curó al Don Juan el Don Diego.
La cicatriz le quedó:
De esto a inferir vengo yo
Que nadie, si es cuerdo y sabio,
Debe herir ni aún con el labio,
Pues aunque curarse pueda.
Siempre el ultraje le queda
La cicatriz del agravio.

ANDALUZADA

A un andaluz decía un francés
que la torre Eiffel es el monumento
más alto del mundo.
—Ca, no lo crea usted—le dijo el
andaluz—, nosotros tenemos una
Giralda a la cual tenemos que quitar
la veleta todas las tardes.

—¿Para qué?

—Para dejar pasar la luna.

Sinceridad recíproca

Déjese usted, Doctor, de Sacramen-
tos, decía un enfermo de gravedad
a su médico que había ordenado se
le preparara a bien morir, lo que
yo quiero es conseguir la salud.
Porque si le he de hablar con fran-
queza, debo decirte que estoy con-
vencido que no tengo alma.

—Pues, entonces, contestó el mé-
dico, yo con su permiso me retiro.

—¿Por qué? — replicó alarmado
el enfermo.

—Porque yo también quiero ser
a usted sincero, volvió a decir el fa-
cultativo: debo manifestarle que no
soy Veterinario, sino Médico.

En casa del dentista.

El paciente (al dentista). — ¡Ca-
raoles! ¿Tanto trabajo para sacar-
me una muela, cuando yo me la mo-
ví a con los dedos?...

El dentista. (algo enfurruñado).—
Sí; y con un dedo mueve usted el
rabo de una vaca. Pero ¿puede ar-
rancárselo?

Entre estudiantes

A un estudiante, que se iba a ca-
sar, le dijo su mejor amigo: Debe-
ría daros la enhorabuena a los dos;
pero como no conozco a tu novia, no
te puedo felicitar a tí, y como a tí

(Pasa a la Pág. 4ª)

JOVENES, DESPERTAD...

(Viene de la Pág. 2ª)

interesa a todos, base de todo bien,
de todo orden y de la felicidad. Este
tesoro, de infinito valor es la mo-
ral. Si, la moral cristiana, basada
en los eternos principios, omnipo-
tentes como el mismo Dios; y no la
moral natural o simple honradez y
que consiste en la práctica de cer-
tas virtudes cívicas, que duran so-
lamente el tiempo que conviene al
individuo. Esta es la obra que la
Juventud Católica pretende realizar,
llevando en alto el ideal cristiano
que adiestra, que ilumina y que vi-
goriza en el camino, harto escabro-
so, de la vida, y que es preciso re-
correr.

Para adiestrar la juventud e ins-
truirá en estos ideales, tenemos una
Casa Central, a manera de cuartel
a la que acuden y pueden acudir
los jóvenes de buena voluntad, que
piensan y aspiran a cosas elevadas.
Este centro, de regeneración moral,
cuenta ya con un buen número de
miembros, y se espera que con el
tiempo, una vez que esta obra sea
conocida, ha de aumentar el núme-
ro más y más.

Allí unos a otros se animan para
formarse en un carácter recto e in-
flexible, cuando por el bien se tra-
ta; allí se forman las conciencias
íntegras, que han de vencer a todo
lo que se oponga a la realización
de tan bellos propósitos; allí se ama
la alegría bien entendida y funda-
da en la nobleza de sentimientos,
en la pureza de afectos y en la sa-
tisfacción de las buenas acciones;

allí también se aman los juegos y
los deportes; y para eso, se ha des-
tinado una buena suma de dinero,
para comprar diversos equipos de
juegos, desde el violento foot-ball
hasta el descansado juego de da-
mas; porque es bien sabido que no
todos los gustos ni todos los carac-
teres son iguales.

Ojalá estas líneas, animen a mu-
chos, porque, como dije antes, se
desea el aumento del número de so-
cios, y con ello el campo de las ac-
tividades; y así entrar en el con-
cierto de las florecientes juventudes
de los países hispanoamericanos de
los Estados Unidos y del Canadá.

Joven, quien quiera que seas, con-
fío en que has sido formado en los
ideales nobles y generosos; confío
en tu criterio, en tu sentido común,
y en el acierto para distinguir lo
bueno de lo malo; lo efímero de lo
duradero; lo falso de lo cierto.

¡Jóvenes! No os detengáis; las
puertas de nuestra Casa Central, si-
tuada en calle cuarta número 21,
están abiertas para todos vosotros.
Allí a nadie se excluye, ni se rechaza,
siempre que se esté dispuesto
a seguir nuestras normas sencillas
y sin rigores. Sólo se desea disci-
plina y solvencia, lo que es muy
poco comparado con los enormes
beneficios, que recibiréis vosotros
mismos y la patria en general.

Nuestra patria tiene derecho a
exigir disciplina, rectitud, hones-
tidad, para que de este modo, al-
cancéis robustez en el cuerpo y en
el alma.

Virgilio Méndez M.

Instituto Nacional.

Intercambio de Correspondencia

Hemos recibido "PROA", órgano
de la Unión Nacional de Estudian-
tes Católicos de Méjico, y copiamos
de él un artículo, titulado: "Función
Social de la Universidad Católica",
de Jaime Castiello y Fernando del
Valle.

FUNCION SOCIAL DE LA
UNIVERSIDAD CATOLICA

La Universidad Católica es una
asociación de Maestros y Discípulos;
esto es, de un grupo autoritati-
vo docente y un grupo pupilar en
estado de actividad pasiva. Por más
que fomente una formación civil y
llena de iniciativa, no por eso pue-
de olvidar que el deber principal
del discípulo es aprender y asimi-
larse lo que las generaciones pasa-
das han sembrado con el sudor de
su frente. Exigirá, pues, docilidad y
sujeción sin servilismos ni adula-
ciones. Por lo mismo, tampoco di-
viniza al profesor ni lo libra de la
obligación de dar buen ejemplo en
todos los órdenes de la vida, ni lo
exime de una colaboración perso-
nal y humana con los discípulos.
Que al fin y al cabo no son las co-
sas, ni los libros, los que forman

al hombre, sino LOS HOMBRES.
El mayor valor educativo es la per-
sonalidad.

Por último, la Universidad Cató-
lica sostiene el principio de la cons-
titución orgánica de la sociedad y
comprende que tiene una misión en
el mundo que cumplir. Sabe muy
bien que ella no es una casta, ni
una oligarquía intelectual, sino un
órgano dentro del cuerpo social, con
una función sobrenatural, intelec-
tual, moral propia. Y no menos mo-
ral por ser científica. "En el hom-
bre", decía Leonardo da Vinci, "ma-
yor grandeza, mayor amor". Y pues
la Universidad es la fuente y prin-
cipio del saber en un pueblo naci-
da de su espíritu, como naciera Pa-
las Atenea, según la fábula, de la
cabeza de Júpiter, de aquí se deduce
que mayores habrán de ser y
más profundos, su espíritu de sa-
crificio y su elevación moral; en
una palabra, sus ansias de elevar,
fecundar, vivificar y servir a la hu-
manidad.

De "La Universidad" por Jaime
Castiello y Fernández del Valle.

“¿La U. N. E. C. puede morir?”

LA PRIMERA ESCUELA PRIVADA
DE MODISTERIA
(ESTABLECIDA EN 1917)

Tiene abierta su matrícula para el año 1942—1943

Directora: Rosa W. de Escobar
Avenida A y Calle 6ª Nº 14

El Alegre Despertar de un
Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento
Destilado Directamente a
Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs
and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

AZUCARERA LA ESTRELLA, S.A.

PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593

Mientras quede el dorso de una es-
tatu o la columna truncada de una
ruina, vivirá Grecia. Mientras per-
manezca en pie la gloria de nues-
tros acueductos y el monumento del
Derecho, Roma vivirá. Francia se-
rá inmortal mientras la "finesse de
sprit" aliente a los espíritus uni-
versales. Mientras viva un estilo
católico y estudiantil, religioso y
cultural, alegre y combativo, rudo
pero profundamente cristiano, y de
él quede una mínima vivencia en
cualquier parte donde exista un es-
tudiante, la N. U. E. C. vivirá siem-

pre" (Palabras de Don Julio J.
Vértiz, en mitin inolvidable).

Nuestros amables Colegas Uni-
versitarios de Puerto Rico continúan
enviándonos el semanario apolo-
gético "EL PILOTO". Es para bendi-
cir al Señor el fervor y el entusias-
mo con que trabaja la juventud en
aquella pequeña Isla.

De uno de los números tomamos
las siguientes noticias de su sección
"Hechos":

HECHOS

En Inglaterra se convirtió al catolicismo la joven novelista y perio-
disat Pamela Frankau, hija del co-
nocido escritor Gilbert Frankau.—
(Véase "N-CWC", 29 de junio, p.
15).

En lo últimos cincuenta años los
católicos de Australia han gastado
unos doscientos millones de dólares
en educación católica. Hay en Aus-
tralia actualmente 900 escuelas ca-
tólicas. (Idem, p. 4).

Bajo el lema "Por la mujer, pa-
ra la mujer" se fundó en 1919 en

Cuba la primera asociación feme-
nina de acción social católica. Cuen-
ta ésta actualmente con 10.000 so-
cias que sostienen un sanatorio, 17
centros médicos, una escuela obre-
ra y un centro catequístico. (Idem,
p. 4).

De acuerdo con recientemente pu-
blicadas estadísticas, la católica So-
ciedad Caritativa de San Vicente de
Paúl repartió el año pasado entre
los necesitados en Estados Unidos
la suma de \$2,530,497.41. (Véase
"The Tablet", 4 de julio p. 1).

CURIOSIDADES

ASTRONOMOS

Thales (640-560 a. de J. C.), de
Mileto, uno de los "siete sabios de
Grecia", fundador de la escuela Jóni-
ca. Dícese que fué, entre los grie-
gos, el primero que predijo un ec-
lipse de Sol.

Pitágoras (580-560 a. de J. C.), de
Samos, fundó en Kroton una escue-
la filosófica (escuela de los pitagó-
ricos). El principio fundamental de
su sistema cosmológico es la idea de
la medida y de la armonía.

Philolao (segunda mitad del siglo
V antes de J. C.), de la Italia meri-
dional, después en Tebas; pitagóri-
co. Célebre por su sistema univer-
sal del fuego central y de la anti-
tierra.

Meton (440 a. de J. C.), matemá-
tico de Atenas. Ordena el calenda-
rio griego por medio de su "ciclo"

de diecinueve años. Kalippus lo co-
rrigió en el siglo IV antes de J. C.

MI AGRADECIMIENTO

De nuevo entre nosotros, por la
misericordia del Señor, es mi pri-
mer deber dar gracias al Todopo-
deroso y después manifestaros mi
reconocimiento por tanto interés
como habeis manifestado por mí,
como lo indicaban nuestras cartas,
durante mi ausencia.

Cumplí de parte de esta Juven-
tud, con la Juventud Católica de
New York, y cambié con ellos la
tarjeta y dirección para comenzar
nuestra correspondencia.

Traigo los mejores deseos de tra-
bajar para colocar a nuestra Ju-
ventud Masculina a la altura de la
de las demás naciones.

A todos, muchas gracias,

Juan Cansadías A.

CLINICA DENTAL

Dr. Joaquín M. Arias.—Dr. Juan B. Arias

Cirujanos—Dentistas

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional
Ciudad de Panamá

PLAN DEL SORTEO ORDINARIO DE LA
Lotería Nacional de Beneficencia

Premio Mayor

Table with 2 columns: Prize description and Amount. Includes 1st, 2nd, 3rd prizes and approximations.

Segundo Premio

Table with 2 columns: Prize description and Amount. Includes 18 approximations and 9 prizes.

Tercer Premio

Table with 2 columns: Prize description and Amount. Includes 18 approximations and 9 prizes.

1,074 Total . . . . .B/. 102,090.00

PRECIO DEL BILLETE . . . . .B/. 15.00

Precio del trigésimo de billete . . . . . 0.50

NOTA:—

Los billetes premiados con la última cifra y con las dos últimas
cifras se derivarán únicamente del Premio Mayor.

El Premio Mayor y los Premios 2º y 3º se sortearán separada-
mente; las aproximaciones se derivarán de los Premios Mayor, Se-
gundo y Tercero. En el caso de que un billete resultare agraciado
con distintos premios, el poseedor de ese billete tiene derecho a que

SORTEO POPULAR

Todo billete entero del Sorteo Popular cu-
yos números sean iguales a las dos últimas cifras
del Premio Mayor de la Lotería Nacional de Be-
neficencia, ganará . . . . .B/. 275.00
Cada vigésimo-quinto ganará . . . . . 11.00

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G.E. MAZDA

Para que su vista no se resienta con el trabajo a que diaria-
mente está sujeta, viva en un ambiente amplio
y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida,
es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca abso-
luta confianza—El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que mar-
ca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no
ennegrecerse o fundirse prematuramente.
Insista en que sus Bombillos sean

GENERAL ELECTRIC

MAZDA

Dura más su brillantez

Cía. PANAMENA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA

"SIEMPRE A SUS ORDENES"

COLON

# LEAN ESTO.....

Los que, por afectar cierta superioridad sobre el vulgo, se consideran obligados a negar o a mirar con desprecio la Confesión.

## EL SACRAMENTO DE LA PENITENCIA O CONFESION

(Continuación)

Lo mismo que los indiferentes, opinan de la confesión los protestantes. A fines del siglo XVII, el gran filósofo Leibnitz habla de la confesión en estos términos: "No cabe negar, dice, que esta grande institución es digna de la sabiduría divina, y seguramente nada hay en la Religión Cristiana más hermoso y acreedor a todo elogio; por manera que hasta los chinos y los japoneses la han admirado.

La necesidad de la confesión re-trae del mal a muchos hombres, particularmente a los que aún no han encallecido en él, y brindan grandes consuelos a los que delinquieron; y en mi concepto un confesor pío, grave y prudente es el grande órgano de Dios para la salud de las almas, pues sus consejos sirven para regular nuestras afecciones, para señalar nuestros defectos, para traernos del pecado, devolver lo que usurpó, reparar los escándalos, desvanecer, realzar el espíritu abatido, y por fin, curar o endulzar todos los males de las almas enfer-

mas. Si es difícil en los negocios humanos encontrar cosa más apreciable que un amigo fiel, ¿qué será cuando este amigo está ligado por la Religión inviolable de un Sacramento divino a guardarnos su fé y prestarnos su ayuda?

La importante opinión de Tissot acerca de la confesión hizo eco en toda la Europa. Este médico protestante existía en Lausana a una señorita extranjera, cuya enfermedad llegó a un trance muy alarmante. Instruida de su crítica situación, con el pesar de dejar la vida, aconsejó a la familia que no difiriesen la administración de los santos Sacramentos. La señorita se confesó y recibió las palabras de consuelo de boca del sacerdote, y recibió los sacramentos con grandísima edificación. Al día siguiente el médico la encuentra en un estado de tranquilidad y de pasmo; la calentura cesa; y los síntomas se presentan favorables; por fin, el mal desaparece, y la enferma se pone buena.

Tissot contaba a menudo este caso, y siempre que lo contaba, acababa con esta admiración: ¿Cuál es, pues, el poder de la confesión entre los católicos? Es que, al obtener el hombre la seguridad consoladora de que recobra la amistad de Dios, la calma renace en el espíritu turbado por el remordimiento, y la muerte pierde para él sus temores"

namá pueda ir a practicar, y no-nerse en condiciones de dejar en alto el nombre de la sociedad en los futuros tornos.

## OTRAS ACTIVIDADES EN PRO DEL BIENESTAR DE LOS MIEMBROS DE LA J. C. M. P.

Dentro de breves días el salón de la J. C. M. P. contará con una gran variedad de juegos de mesa para recreo y solaz de sus miembros. Juegos de dominos, tableros, ajedrez, bingos, ping pong, etc., etc.; serán colocados y puestos a disposición de los jóvenes para que pasen los ratos, que sus labores cotidianas les permiten libres.

Actualmente se está terminando la obra de acondicionamiento de la Casa Central de la Acción Católica de Panamá, en lo que a confort moderno se refiere, para mayor utilidad y beneficio de todos los miembros de la Acción Católica Panameña.

## EN EL MES DE LA PATRIA

La J. C. M. P. está de plácemes! Es el mes de la Patria! Los festejos han resultado dactat, y Los festejos han resultado, reves-tidos de gran solemnidad, esplendor y entusiasmo.

y el 28 de Noviembre, y pensamos en las figuras próceres, que ya nos han abandonado y han rendido su tributo a la madre tierra, nos detenemos en nuestras cotidianas labores para inspirarnos en la obra, que ellos iniciaron, y que a nosotros nos toca continuar en el transcurso de los años.

Son los próceres de la patria la fuente cristalina, donde debemos ir nosotros, las juventudes del presente, a beber la inspiración y el saber que necesitamos para conducirnos en nuestra vida ciudadana.

Son ellos nuestro norte, nuestro guía hoy, cuando las furias del a-verno parecen haberse desatado en lucha contra el bien; hoy, cuando en el universo no hay ya partidos políticos de diferentes credos, sino que el conglomerado social de la humanidad se encuentra dividido en dos grandes grupos: los partidarios de las derechas y los partidarios de las izquierdas; son ellos, son los próceres, son sus virtudes cívicas y religiosas las que hemos seguir para ir adelante.

Es la obra de los próceres el crisol, donde iremos a templar nuestra conducta y a forjar nuestro carácter, para poder continuar y realizar siempre sus nobles y generosos i-

# Movimiento de la Juventud Católica

## ESTADOS UNIDOS

El Excmo. Sr. Arzobispo Spellman, en la Universidad Militar de West Point.

El Excmo. Sr. Dr. Francisco J. Spellman, Arzobispo de Nueva York, en la Capilla de la Santísima Trinidad, de la Universidad Militar de West Point, N. Y., dirigió la palabra a los Graduados Católicos. Acompañó al Sr. Arzobispo el Cadete J. H. Hottenroth, de Nueva York, honra de la Academia.

## ESPAÑA

Semana de Educación Nacional. La Federación de Amigos de la Enseñanza, siguiendo la costumbre de todos los años, ha celebrado su Décima Semana de Educación Nacional, en la que ha tratado interesantes problemas de educación en todos sus grados, mediante conferencias, a cargo de revelantes personalidades de la enseñanza, tanto oficial como privada.

El P. Bernardo Cueva, Marianista, del Colegio del Pilar, habló sobre los "Centros de educación como viveros de Acción Católica" y explicó el triple lema de piedad, estudio y acción en que hay que formar el joven católico.

Don Cirilo Tornor, Presidente de la Rama de Hombres de Acción Católica, que presidió el acto de la conferencia del P. Herrera, hizo una magnífica alocución, recordando la espléndida propaganda de la Encíclica en los primeros años de la República, hecha por los padres de Familia por distintos puntos de España. Los hijos son de Dios y de los padres. Ensalzó el valor formativo jurídico y pedagógico de la Encíclica para los católicos, sobre todo a las almas cultas directoras, y leyó un precioso y orientado decálogo de la educación de la juventud, extractado del contenido de la misma Encíclica. La Federación de Amigos de la Enseñanza, previa concesión del orador, acordó por aclamación imprimir este decálogo para formar las mentes en materia tan delicada, como es la educación de la juventud.

## ARGENTINA

La Junta Central de Acción Católica Argentina ofreció al Diputado Sr. Francisco N. Casillo un homenaje de reconocimiento y estímulo por su labor en el Congreso Nacional, encaminada a concretar en leyes los postulados de la doctrina social cristiana, especialmente en el salario familiar.

El homenaje consistió en una Misa de Comunión y bendición con el Santísimo Sacramento. Asistieron Asistieron los miembros de la Jun-

## AL MAL TIEMPO BUENA CARA (Viene de la Pág. 2ª)

te conozco demasiado, no puedo felicitar a la novia.

Decía un zapatero a un sastre:— ¿Sabes por qué chillan tanto los zapatos de ese estudiante? ¿Porque? Porque aún no los ha pagado.

Hombre, esa no debe ser buena prueba, porque en tal caso también le chillarían los pantalones, que tampoco me ha pagado.

—Hombre por Dios! Ten más ortografía. "Hoy" se escribe con "h". ¿Si? ¿Y cómo se escribe ayer? Sin ella. —Pues no sé por qué ha de haber esta diferencia entre un día y otro.

Entre un ministro y su hijo estudiante: ¿Has salido bien en el examen? —Sí, papá. Me han dado so-

nes, sus compañeros, juntamente con el P. Director, siendo todos muy obsequiados por los papás y hermanos del recién llegado, el simpático Bebo. ¡Bienvenido! y mil felicidades a sus papás y hermanos!

Central, de la Junta Arquidiocesana y de los consejos Superiores y Secretariados Centrales de la Acción Católica.

## PERU

La Acción Católica peruana organizó un ciclo de conferencias sobre temas de educación, que se iniciaron en la primera semana de septiembre, con la colaboración de distinguidos educadores y dirigentes católicos.

Los temas, que se desarrollaron, comprenden la educación artística y su valor formativo, la educación científica, la educación cívica y jurídica, la cultura superior y las etapas de la educación, la educación humanista, los estudios históricos y su valor formativo. Además se contemplan algunos temas relacionados directamente con el problema de la vocación sacerdotal en la juventud universitaria, y la Iglesia, el Estado y la Familia en la Educación.

Por su parte, el Dr. Raúl Ferrero, —bajo los auspicios del Instituto Femenino de Estudios Superiores de la Universidad Católica del Perú, y con motivo de las fiestas jubila-res de la Institución desarrolló una serie de conferencias sobre "Los Representativos del Renacimiento".

"Día de la Joven de Acción Católica".—El Concejo Arquidiocesano de la Juventud Femenina de la Acción Católica acordó celebrar el 30 de agosto, en la fiesta de su Patrona Santa Rosa de Lima, el "Día de la Joven de Acción Católica", con una Misa de Comunión General y Procesión, y Bendición con el Santísimo Sacramento. Fueron presentados oficialmente los Centros Párroquiales.

## MEXICO

La Acción Católica y la Unidad Nacional.

La Junta Central de la Acción Católica Nacional ha hecho un llamamiento a los católicos del país para que colaboren con sus oraciones, trabajos y sacrificios, a la consolidación de la unidad nacional.

Dirigiéndose a los Comités Centrales, Juntas Diocesanas y Asociaciones Confederadas del País, el mensaje subraya que "todos los socios de la Acción Católica Mexicana deben distinguirse en el cumplimiento de sus deberes para ocn la Patria."

Javier Guzmán, Presidente del Comité Regional de la V. N. E. C. y Armando Cuevas, Gerente de "Proa", auténticos soldados de la V. N. E. C., se alistan en la Compañía de Jesús.

La Unión Nacional de Estudiantes Católicos de Tepico, celebró el XVI aniversario de la fundación de su Organización con una Misa y Comunidad General.

## bresalientes.

Y qué te han preguntado? Si era hijo de Ud.

## Eusebia Quiñonez

## COLMOS:

El de un herrero forjarse ilusiones.

El de un jugador: jugarse el todo por el todo.

El de un veterinario: herrar un caballo de vapor.

El de un comerciante: medir telas de araña.

El de un médico: asistir a un espectáculo.

El de un asesino: matar el tiempo.

El de un fabricante de conservas: dar la lata.

El de la goma arábiga: pegar un tiro.

El de un cabecilla: comerse la partida.

El de un caballo: dar coces contra el aguijón.

El de un cocinero: freír la sangre.

El de un juez: tomar un sol de justicia.

## JUNTA DIRECTIVA DE LA ACCION CATOLICA DEL COLEGIO DE SAN JOSE



De izquierda a derecha: 1a. fila: Emy Raach, Matilde Boyd, Ana E. Caride.—Centro: Thelma Corro, Sarita Solís, Ileana Correa.— 3a. fila: Conchita Cardona, Gladys Araúz, Tita Campodónico.

A todos los panameños; Salud! Hoy, cuando todo el bullicio de tambores y cornetas, de banderas y estandartes, de trajes y uniformes ha pasado, la J. C. M. P., recogida en consciente meditación, se pregunta y reflexiona:

Treinte y nueve años de vida independiente y republicana lleva ya el Istmo de Panamá.

¿Cuántos acontecimientos se han suscitado al calor de este lapso de tiempo? Problemas de índole política, problemas sociales y económicos han surgido a los dirigentes de la nación y a la ciudadanía entera. ¿De cuántos se ha sabido salir airosos? En cuántos hemos fracasado? Eso, el tiempo y la historia nos lo han dicho, y nos lo seguirán diciendo.

Pero, si examinamos con claro y amplio criterio todos esos problemas, que han surgido en los treinta y nueve años de vida independiente, y los presentamos frente al momento presente, vemos que son pálidos reflejos ante la incógnita que se le presenta a la juventud actual. ¿Cuál será el porvenir de nosotros los jóvenes, cuando en un mañana próximo nos toque conducir la maquinaria administrativa de la nación istmeña?

Esto es lo que nos hace pensar, y en lo que meditamos actualmente, y para eso nos estamos preparando moral, física e intelectualmente.

Hoy, cuando el calendario cronológico nos trae la fecha clásica de nuestras gestas emancipadoras del 3

deales: la continuación de la República Democrática.

Con estos ideales, con esta obra inmortal de los próceres de 1821 y de 1903, debemos hacer votos fervientes por el bienestar de esta tierra istmeña, y evocar la intecesión de la Divina Providencia, para que el Espíritu de la Divina Sabiduría nos ilumine en todos los actos de nuestra vida pública ciudadana y en nuestros actos de vida privada.

Por los Próceres de la Patria: Pater Noster....

## NUESTRO TESORERO HA REGRESADO DE SU VIAJE POR LOS ESTADOS UNIDOS

En la tarde del domingo primero del presente llegó a esta ciudad, y se encuentra de nuevo entre nosotros en la lucha cotidiana en pro de la J. C. M. P. nuestro Tesorero Juan Bautista Causadías A.

Dos meses ha permanecido en las tierras del norte, donde fué a recibir intervención quirúrgica, y felizmente la Divina Providencia, deparándonos un favor especial, nos lo ha devuelto con más entusiasmo para seguir adelante la obra emprendida: dar a la Juventud Católica Masculina de Panamá el puesto que le corresponde.

Salió al aeropuerto a recibirle nuestro Presidente Homero Ycaza, en unión con sus familiares; y después de dejarle descansar un poco de tiempo, acudieron a saludarle en su casa la mayor parte de los jóve-

# La Juventud Masculina en Marcha

A cargo de Camilo Levy Salcedo, Universitario.

## La J. C. M. P. en el Día de la Raza:

Para conmemorar el 450º aniversario del descubrimiento del Nuevo Mundo por Cristóbal Colón, el Comité encargado de la organización del Congreso Eucarístico, que se ha de celebrar en Panamá en el año de 1945, dispuso efectuar en nuestra Catedral Metropolitana una gran manifestación de Fé católica a Nuestro Señor Jesucristo en el Sacramento de la Santa Eucaristía.

La J. C. M. P. se hizo presente en su totalidad; delegaciones de católicos de la Zona del Canal, del ejército y la marina de los Estados Unidos de América, exalumnos del Colegio de la Salle, del Hospicio de Don Bosco, de las diferentes parroquias de la Capital, los miembros de la colonia Salvadoreña residente en Panamá, rindieron pleitesía a Cristo Rey, acercándose a recibir la Sagrada Eucaristía que fué reparada por capellanes de Panamá y el Ejército de los Estados Unidos de América.

Durante la celebración de la Santa Misa la multitud católica con gran fervor entonó cánticos de refinado sabor místico, dando el acto de suyo imponente mayor solemnidad y recogimiento a los presentes.

Terminado el acto de la misa, se desfiló, recorriendo las calles de la ciudad hacia el monumento del Libertador, Simón Bolívar, donde fue colocada una artística corona de flores naturales, ofrecida por los miembros de la Sociedad de Caballeros de Colón del Concejo de Panamá y Balboa.

De allí se pasó a los amplios corredores del Colegio de La Salle, donde, con profusión de atenciones, se sirvió un delicioso desayuno por las alumnas de la Escuela Profesional de Señoritas.

Las Banderas de las Repúblicas Americanas, unidas en un solo haz, simbolizaban la libertad y la Unión de las Américas.

Las Bandas de música del Cuerpo de Bomberos y la Republicana amenizaron el acto con escogidas selecciones musicales, muy del agrado de los concurrentes. Los himnos de Panamá y de los Estados Unidos de América dieron fin al acto, rindiéndose una vez más pleitesía a Cristo Rey de Reyes, y se afianzaron una vez más los lazos de unión entre las naciones del Continente Americano.

## LA J. C. M. P. SE ORGANIZA CADA VEZ MAS

La J. C. M. P., con sede en la casa Central de la Acción Católica, celebra regularmente sus sesiones reglamentarias el sábado de cada semana con la asistencia de la casi totalidad de sus miembros, donde se discuten problemas de vital importancia para el progreso de la sociedad.

Actualmenté se encuentra instalada la J. C. M. P. en su salón de despacho, regiamente equipado con todo el confort y lo necesario para el desempeño ed las labores y funciones de los miembros. Mención especial merece el hermoso escritorio, donación de la Escuela Panamá.

## LA J. C. M. P. ORGANIZA SU BIBLIOTECA

Actualmente se está instalando y organizando la biblioteca de la J. C. M. P., la cual cuenta con volúmenes de suma importancia y de positivo valor para la juventud deseosa de saber e ilustración.

Hoy más que nunca, cuando en el mundo se disputan la supremacía el genio del mal, la J. C. M. P. pone a disposición de todos los jóvenes el materio de lectura, con que cuenta en su biblioteca para que se vayan templando sus ideas, y puedan presentarse a la lucha debidamente armados tanto moral como intelectualmente, afianzando sus criterios en los principios de equidad y de justicia.

## EL DEPORTE EN LA J. C. M. P.

Los entusiastas miembros de la J. C. M. P., haciendo alarde de juventud y de entusiasmo están preparando equipos para competir en las diferentes ramas del deporte en Panamá. Y es así, como vemos que están ya en rigurosa práctica y entrenamiento los equipos de basket ball, base ball, foot ball, etc., para en día próximo presentarse en los diferentes campos, y competir en los torneos que se efectúen.

Es casi indescriptible el entusiasmo que impera en cada socio, en lo que a deportes se relaciona. El Reverendo Padre Rogelio, director espiritual de la sociedad está adelantando los arreglos para conseguir varios campos locales, para que la juventud católica masculina de Pa-